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[C) Correo 
Celebración de Trump 

La elección del Presidente Trump 

fue con un gran apoyo popular y su 
asunción fue muy entusiasta acompa- 

ñado, entre otros, por el club de los 
millonarios (Bezos, Musk, etc). 

Noentiendo porquéme acordé de 
las Rémoras. 

Las Rémoras son unos pescaditos 
muy chicos, quizás los últimos en la 
cadena alimenticia, que no teniendo 
a quién comerse, nadan junto con los 
tiburones alimentandose de los restos 

que caen de sus colmillos cuando co- 
men sus presas. 

Arturo Norambuena 

norambuena6210gmail.com 

El IVA explicado en simple 

El Impuestoal Valor Agregado (IVA) 
es uno delos tributos más importan- 
tes en Chile y en gran parte del mun- 
do. Aunque está presente en nuestra 
vidacotidiana, desde lacompra deun 
café hasta la adquisición de un elec- 
trodoméstico, muchas personas no 
comprenden completamente cómo 
funciona. Entenderlo no solo es útil, 
sinotambién necesario para tener cla- 
ridad sobre nuestras responsabilida- 
des y derechos como consumidores. 

ELIVA es un impuesto que se apli- 
caal valor de bienes y servicios que 

adquirimos. En Chile, la tasaactuales 
del 19%. Esto significa que por cada 
compra que realizamos, un 19% del 
precio corresponde aeste tributo. Por 
ejemplo, al adquirir un producto que 
cuesta $10.000, se paga $8.403 y 
$1.597 corresponde al IVA. 

Es importante destacar que este 
impuesto no es algo que los consumi- 
dores deben calcular, ya estáincluido 
en el precio final. Sin embargo, al 
comprender su composición, pode- 
mos ser más conscientes de cómo se 
distribuye el dinero que gastamos. 

EL IVA es una de las principales 
fuentes de recaudación del Estado. 
Los ingresos provenientes de este im- 
puesto se utilizan para financiar pro- 
gramassociales, construirinfraestruc- 
tura, mejorarla educación y otros pro- 
yectos que benefician ala comunidad. 

Este se paga en la mayoría de las 
transacciones, pero existen algunas 
excepciones. Cabe destacar que con 
la llegada dela Ley de Cumplimiento 
Tributario, dicho impuesto ahora 
también se aplica a las compras de 
bienes importados a través de plata- 
formas digitales, lo que asegura una 
mayor equidad tributaria y fomenta la 
competencia justa entre los comer- 
cios locales e internacionales. 

Entender el IVA es un primer paso 
hacia una mayor conciencia tributa- 
ria. Como consumidores, podemos 

jugar un rolactivo, verificando que los 
comercios emitan boletas o facturas 

quelo incluyan y respeten las norma- 
tivas tributarias. Esto no solo asegura 
queelimpuesto llegueal Estado, sino 
que fomenta un comercio transparen: 
te y formal. 

Pablo Morales 

Director Carrera Contador Auditor 

Universidad de Las Américas 

Canales de televisión 

9 A través de las noticias dan diaria- 

mente diversos tipos derobos, inclu- 
so les han puesto nombres a cada 
asalto: moto chorros, turbazo, porto- 
nazo, etc. 

Nosé si se dan cuenta que están 
promoviendo la delincuencia, pues 
las noticias son como clases para los 
malandras, cuentan cómolosrealizan 
y más encima informan lo que pue- 
den ganar conlos robos, por ejemplo, 
con los delos teléfonos u espejos de 
autos. Pido por favor a las autorida- 
des que impidan dar estas noticias, y 
den cosas más positivas o cómo los 
detuvieron. 

Así podremos volver a tener un 
país más seguro y andar más tranqui- 
lospeatonalmenteo enauto por nues-— consumo deagua es unagranoportu- 
to país. nidad para avanzar hacia un futuro 

mássostenible. 
Marisa Holzapfel Ossa Diego Varrá 

marisaholzapfel gmail.com Ecolab 
artasaldirector ña.d 

San Valentín más sostenible 

Con lallegada de San Valentín, la de- 
manda de flores y chocolates aumen- 
ta considerablemente. Es momento 
de reflexionar sobre el impacto am- 
biental que genera este tipo de pro- 
ductos y qué hacemos para resarcirlo. 

En Chile, la venta de flores ha su- 
perado las 40.000 unidades en esta 
época, con un crecimiento proyecta- 
do del15%. Sinembargo, producir un 
kilo de pasta de cacao requiere 
24.000 litros de agua, mientras que 
cada rosa consume entre 43 y 59 li- 
tros, lo equivalente a una ducha de 
cinco minutos. 

Dado el contexto de escasez hídri- 
ca y los cambios climáticos actuales, 
es fundamental que las empresas im- 
plementen tecnologías innovadoras 
para optimizar eluso del agua. 

Según estudios de Ecolab, el 65% 
delos consumidores en Latinoaméri- 
ca valora productos con menor hue- 
lla hídrica. 

Por ello, esimportante quelas em- 
presas y los países continúen promo- 
viendo prácticas sostenibles que equi- 
librenlarentabilidad con laresponsa- 
bilidad social. La digitalización del 

  

  

UD caralinaPerez 
(APamyiles Desaforada Catalina 
Pérez (ACatalinaPerezS por caso 

Democracia Viva.Hace meses pedí 
que saliera de la Comisión de Cons- 

titución donde tramitamos legisla- 

ción sobre probidad y combatea la 

corrupción 

(OMaxLobosCL La diputadaex po- 
lola de Daniel Andrade de la Funda- 

ción Democracia Viva, Catalina Pé- 

rez, acaba de ser desaforada por la 
Corte de Antofagasta. Con esto la 

Fiscalía tiene vía libre para llevarla 

). Desde hoy no podrá ingre- 

sar al Parlamento. 

'Oxcristian_arayal La Corte de Ape- 
laciones de Antofagasta desaforó a 

la diputada Catalina Pérez. Su for- 

malización es inminente. Probable- 

mente, era parte de algo mucho 
más grande que aún no conoce- 
mos, pero que todos sospechamos. 

La investigación debe esclarecer su 
rol, revelar ala mente maestra 

ADignidadrabiola Hoy la Corte 
de Apelaciones de Antofagasta ha 
desaforado a la diputada Catalina 
Pérez, Así como lo ha sido el caso 
delos diputados Ojeda y Pulgar, 
reitero mi llamado a discutir el pro- 
yecto que preser 

  

   

  

  

  

O Alvuelo 

  

En el marco del aniversario de Valdivia, es bueno recordar organizaciones ciudadanas que existieron. Es el caso del Volun- 
tariado Cruz Verde, En esta fotografia, el grupo de Huellelhue, en el año 1955, justo el día en que celebraron una reunión de 
camaradería y eligieron de reina a la señora Luzmira Fernández. Fue una época de gran actividad del grupo de vecinos. El 
terremoto y riñihuazo de 1960 afectó a la continuidad de estas instituciones.   Colaboración Derico Cofré 

[C) Columna 

Ana María 
Bravo Castro 

Diputada 
por Los Ríos 

Valdivia, historia 
y futuro 

aldivia, la capital de Los Ríos, 

la perla del sur, la ciudad más 

V linda de Chile y otros tantos 
nombres y calificativos que podríamos 
darle a nuestra hermosa ciudad, cele- 

brósu473" aniversario con un emotivo 
acto el fin de semana. Un momento de 

celebración y alegría, pero por sobre 
todo, de reflexión y análisis del devenir 

de nuestra comuna. Tenemos una his- 

toria, pero también un presente y un 
futuro enel cual nos tenemos que pro- 
yectar. 

Como diputada, he tenido la opor- 
tunidad de trabajar y conocer decerca 
las necesidades de Valdivia urbano y 

rural, siendo una de las necesidad 
compartidas la conectividad. Hay que 
destacar en este sentido el granaporte 
que será el Plan Regulador Comunal 
para garantizar el desarrollo y planifi- 
cación de nuestra ciudad. En el ámbi- 

torural, los problemas de conectividad 

nosolosetraducenen falta decaminos 
y transporte, sino una enorme brecha 
digital, donde hay sectores rurales que 
nisiquiera tienen cobertura para reali- 
zar llamadas, ni internet para que los 

niños puedan estudiar en sus casas. 
“Tenemos la responsabilidad de se- 

guir destacando como una ciudad que 
protege el medioambiente, conside- 
rando que somos la primera en Lati- 
'noamérica en ser categorizada como 
“Ciudad Humedal”. Este es un recono- 

cimiento a quienes han defendido du- 

rante años nuestros humedales, ríos y 
ecosistemas. Toda la comunidad debe- 

ría estar interesada en enfrentar la cri- 

sis ambiental, pero depende de noso- 
tros, de cómo formamos a nuestro hi- 
jas, nietos y cercanos, para mantener 
estaidentidad valdiviana, comprome- 
tida con el ecosistema. 

Estos desafíos y muchos otros co- 
mo la seguridad, economía, educa- 
ción, turismo, cultura, etc, solo se pue- 
den abordar desde la unidad y ese fue 

el mensaje principal en la ceremonia 
de celebración de 473 años. Al igual 
que la unidad existente entre vecinos, 
dirigentes y organizaciones cuando lu- 
chamos para ser nueva región y en el 
último tiempo el movimiento con el 
que queremos sacar adelante el pro- 
yecto de Puente Cochrane, debemos 
juntos pensar nuestra ciudad, desde la 
defensa del territorio y el desarrollo. 
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